
村田 けい子です
みなさんのご意見・ご要望をお寄せ下さい。フェイスブックやっています。

移動事務所 090-9144-8534
発行/日本共産党立科町議会議員 村田桂子 立科町塩沢1483 ☎0267(56)2868

今
週
の
パ
チ
リ
！

２０２２
7.11
№360

「サボテンの花が咲い
たの。見てって！」
玄関に飾られたサボ

テンから、見事な花が
いくつも咲いていまし
た。お亡くなりになら

「今年も
咲いたよ！」

れた夫さんは写真が趣味で、真っ赤なサボテンの花
をそれは美しく撮られていました。私も一枚いただ
きましたが鮮やかな画像に「良いカメラをお持ちで
すね。」というと「みんなカメラのことを言うけど、
腕がいいとは言ってくれないなぁ」とおっしゃるん
です。「それは失礼しました」と言って、以後、写
真を拝見させてもらうたびに「いや～、いい腕をお
持ちですね」と言っては爆笑したのを、懐かしく思
い起こします。合掌。

【お知らせ2つ】

7.23（土）10：00－15：00

白樺高原音楽祭

クリスピージャム’22
たてしな野外音楽堂

地元音楽愛好家
のみなさん

矢野郁子（フルート）

とお仲間 ‘ユニット９’
☎村田56-2868

7.24（日）10：00～
「すてきだね、立
科！のつどい」
陣内マス釣り場で釣
りを楽しんだ後、
バーベキュー。

子育て世代+シルバー
世代の交流と親睦。

主宰：里づくりの会
☎ 宮下090-7807-7331

【比例区】立科町 （有効投票数の内）
2022年参議院選 308票 8.10％
2021年衆議院選 354票 9.81％
2019年参議院 439票 11.4%
2017年総選挙 424票 11.0%
2016年参議院 531票 12.1%

‘22参議院選挙 杉尾ひでや当選！
日本共産党4議席 武田良介（前）議員届かず

ご支援・ご協力ありがとうございました。





【一般質問より】

その２ 意思決定の場に女性を増やすための工夫について質問。

①立科町役場内の役職の割合 課長3人/9課 33.3％

係長も入れると5人/17人 管理職の中での女性割合29.4％

全国の市区町村役場での女性の割合 15.8％（婦人団体連合会「女性白書2021）

【参考までに】立科町の女性議員 3人/12人、25％ かつて5人/12人 42％の時が有

全国 11.9％ 2019年 比較するとかなり当町は女性議員が多いと思われますが、

まだまだ少ないです。

②区・部落の役員に占める女性の割合 立科町

・区長・部落長 令和4年 ０人/45人（０％）／令和3年1人／令和2年1人

・班長など区の役員会に出席する役員 令和4年 2人（6.06％）／令和3年 2人／令和2年1人

女性議員が43％を占めている兵庫県小野市の例を紹介し、どのように多くの女性が自治会活

動に参加するようになったのか、「参考にして、取り入れたら」と質問しました。

全国平均より
多い。

【兵庫県小野市の工夫・努力】
小野市でも、高齢化が進み、自治会の役員の成り手
が不足し、何度も同じ人が区長などをすることが多発。
そこで、女性に自治会活動に参加してもらうために
採った手立ては？
平成25年（2013年）から3年間限定で 『自治会役員女
性参画推進補助金制度』
役員会に2名以上女性が参画した自治会には

10万円/年 補助
さらに区長・部落長など3役に入ると

＋10万円/年 3年間交付
決算235万円

【効果】 制度を設けることで、意思決定の場に女性が
立つことへの「理由」ができたこと。
①3年間で、30％の自治会で複数女性役員が誕生。
今では50％を超える自治会に女性役員が誕生。

②「女性の視点、新しい視点での取り組みが生
まれ、少子高齢化対策、防災・減災等、時代
に即した「魅力・活力ある地域」の再構築の
きっかけを作る （市のホームページより）

男性の声：「女性の視点、今まで気が付かなかっ
たことがたくさんあり、入ってもらって良
かった。」

女性の声：「農道や水の管理など、知らないこ
とがたくさんあって勉強になった。今まで男
性に任せていたけど大変だったんだね」と理
解が広がった。「女性だって十分やれるよ
ね」と自信に。

【その他の工夫】
・女性リーダー養成講座
…毎年9回 連続講座 10名程度

『おのウィメンズチャレンジ塾』

女性議員を囲んで様々な問題で意見交換を
する。今年のテーマ「女性と政治」

・『小野市まちづくりサポーター』公募

女性から見た町づくりについて市民参加
で議論し2年間の活動の成果を市長に提言
する仕組みがあった。
1999年（平成11年）現市長が「地域の活

力維持には女性のあらゆる面での参加が不
可欠」との表明があり、町づくりへの女性
参画を掲げた首長の姿勢が大きいとの事。

・『小野市 はーと・シップ社会推進条例』
男女共同参画社会の推進条例

・4年ごとの「女性議会」女性団体やボラン
ティア団体・個人が質問できる機会

このように様々な機会を設け、女性が登場
し、議論する場面を設定して、女性の意見を
反映する場を作ることが、女性の町政への
関心を高め、自治会や政治を志す女性を育
てることになったといえます。
町も大いに参考にすべきではないでしょう
か。



立科町で朝8時半から残り3日となった杉尾候補の演
説会。約130名の聴衆を前に、まず立科町長が応援演説。
続いて神津衆議院議員が話し、駆けつけた町会議長と共
産党村田町議を含むたくさんの町会議員が紹介されまし
た。（あとから藤岡前県議も紹介)

杉尾さんは静かに政治の課題を語り、小さな声を聞い
て国政に届けた6年を振り返り、暮らしと平和を次代・次
次代につなげるためもう6年働かせて欲しいと訴えました。
最後は寺島千曲会会長が野党と市民が大きなかたまりに
なって「勝つぞ!」を三唱し約30分の演説会が終わりまし
た。

聴衆の中には、早速「週刊文春」を持って見せて歩く人
もいましたが、弁士からは松山陣営への揶揄もなく、しっ

かりと政策を訴えて好感が持てました。 参加者から

最終盤3日の初日

杉尾ひでや氏
「いのちを守る！暮らしを守る！
地域を守る！

そして平和を守る！ 」
立科町役場で 朝8時半より

参院選 自民党・松山三四六候補が不倫の
末、中絶同意書に偽名で署名していた
2022年07月06日 17時00分文春オンライン

長野で絶大な人気の松山氏（公式HPより）
参院選に自民党から出馬している新人の松山三四六（さんしろ
う）氏（51、長野選挙区）が、20代女性（当時）と不倫し、女
性が妊娠した際に、人工妊娠中絶同意書に偽名で署名していたこ
とが、「週刊文春」の取材でわかった。有印私文書偽造の疑い
がある。

米価の連続下落 農業資材や
燃料費の高騰などで、農村が痛
めつけられている。弱いところか
ら救うことが大事。国のお金を地
域に回すことで元気にする。

健全な野党がいてこそ、与党も
良くなる。緊張感を持った政治を
作るためにも、なんとしても国会
に送ってほしい。市民と野党の
共闘候補として頑張る決意！

ご参加、ありがとうございました。

選挙区は「杉尾ひでや」
比例区は『日本共産党』
とお拡げ下さい。

資格にかかわる問題
が報じられています。

「七夕の短冊に願を書い
て」と依頼する女性

聞き入る聴衆 立科町役場前

https://news.nifty.com/vender/%95%B6%8Ft%83I%83%93%83%89%83C%83%93/bn/
https://news.nifty.com/topics/keyword/%E5%8F%82%E9%99%A2%E9%81%B8/160614106782/
https://news.nifty.com/topics/keyword/%E8%87%AA%E6%B0%91%E5%85%9A/160530003300/
https://news.nifty.com/topics/keyword/%E4%B8%8D%E5%80%AB/160530008394/
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